

ロータリアン—— 奉仕に結束—平和に献身

ROTARIANS
UNITED IN SERVICE-DEDICATED TO PEACE

1987-'88 年度国際ロータリーのテーマ



- 国際ロータリー会長 チャールズ C. ケラー
- 第 256 地区ガバナー 安藤文夫
- 会長 — 熊倉 昌平
- 幹事 — 内山 辰策
- S A A — 川又嘉瑞範、帰山忠家
- 例会日 — 毎週水曜日12:30~
- 例会場 — 三条市旭町2-5-10 三条信用金庫本店内
- 事務局 — 三条市旭町2-5-10 (TEL-35-3477) (TEL 34-3311)
- クラブ会報委員 — 加藤紋次郎、平原信行、池田俊一、箱崎源伸、渡辺喜彦

出席率：会員 62名中 40名 : 先々週出席率： 100% (前年同期 91.04%)

今日のお花：黄色の大菊、ピンクの小菊

ビジター：三条北より 中條耕二君、味方義一君、山上茂夫君
燕より 五十嵐莊一君

ゲスト：

先週のメークアップ： 8/6 加茂へ 丸山金重君

8/6 ロータークト例会へ 小林英雄君

8/8 高崎へ IGF打合せ会 藤田説量君、山本福七君、
野村竹三郎君

8/9 新潟へ IGF打合せ会 吉井俊介君、山本福七君、藤田説量君、
渡辺宏策君

8/10 三条南へ 伊藤廣一君、渡辺喜彦君、加藤紋次郎君、
五十嵐晋三君、古沢富雄君、広瀬昌寿君、
五十嵐総一君

8/11 三条北へ 丸山金重君、箱崎源伸君、中川由春君、堀川政雄君、
谷村憲一君



有難たく戴いて下さい。

古城館の長谷川館長さん、東樹後援会長さん、今日はおいで下さいまして有難うございました。古城館では青少年育成に尽力されておられ、先日はロータリーのポリオプラス計画の募金活動に大変御協力を寄せて下さいまして、感謝しております。感謝状を差し上げたいと思います。

幹事報告：内山(辰)幹事

- 三条商工会議所内三条クリーン協議会より 堀川政雄君へ第2回担当者会議開催のご案内
- ガバナー事務所より 山本福七さんへロータリー財団奨学生選考委員委嘱状
- 1987～1988年度 新潟県東部（第1～第4分区）
インターナショナル・ゼネラル・フォーラム開催のご案内
- 国際ロータリー第256地区年次大会俳句会のお知らせ
- けんせつ 月間誌「ほくりく」

ニコニコBOX ￥22,000



野 村 君 ホームクラブ出席久し振りでご座居ます。

大 塩 君 昨年の三条夏まつりの花火大会の時、ジャスコの屋上を解放し、地元のお客様に喜んでいただきました。今年も7月26日(日)7:30～9:30まで屋上を解放致しますので、どうぞおこし下さい。

伊 藤 君 先日、夏まつり五十嵐川フェスティバルカラオケ予選大会に当RCのNTT濱局長さんが入選された喜びと、本大会には是非決勝のトロフィーを勝ちとって下さることを希願して、当大会の部長の立場で。

安藤ガバナーの公式訪問を歓迎して。

榎 本 君 安藤ガバナーを心より歓迎して、昨夜は皆様のお陰で大盛況でした。親睦委員会より御礼の一言。

堀 川 君 お陰様で青少年交換の委員長の大役が終わりました。その中で、委員会の仕事を手伝ってくれた当社の社員がガバナー事務所と地区委員から感謝されてお礼をいただきました。

中 川 君 公式訪問を歓迎して。

上 木 君 公式訪問安藤ガバナーを歓迎します。1年間ご健勝をお祈りします。

日 戸 君 安藤ガバナーの公式訪問を歓迎して。

藤田(説)君 安藤ガバナーの公式訪問を歓迎して。

内山(辰)君 安藤ガバナーをお迎えして。

熊 倉 君 安藤ガバナーの公式訪問を歓迎します。

直前ガバナー事務所スタッフ・山本(福)君、野村君、渡辺(宏)君、小林(英)君
安藤ガバナーの来訪を歓迎いたします。

.....ポリオプラスBOX ￥2,000

平原(信)君 安藤ガバナーを歓迎して。

ガバナー 安藤文夫 殿

UNITED IN SERVICE-DEDICATED
ロータリー会長 チャールズ C



記念卓話：「善き」が頭につく友情、親睦

私は当社の社内報「とうゆう」に毎月「わが師わが友」という題名をつけて長い間交際し、かつ大変お世話になった人たちを対象に「誰だれと私」という副題でわが交友録を連載してきました。その中身は先ずその人の略歴を紹介し、次いで私の出会いを書き、最後にその人との長い間の交遊の中でのエピソードを書いています。しかもそれは人に読んでもらって人生の参考になるようなものでなければなりません。全文約1,600ページですが、一口に1,600ページといっても普通のお付き合いではなかなかそれだけのことを書くネタがありません。

この連載物は100人の登場者を予定しており、現在80人目の方を掲載しています。1年12か月ですから、もう6年半、その間の合併号を考えると、7か年を超えてます。人間の知恵には限界があるので、すぐに頭に浮かんでくる人の名前は精々20～30人です。それを100人に挑戦しようというのですから、私には相当広く、そして深い交遊の輪がなければ書けないことがあります。今日までにご登場していただいた方には故大平総理を筆頭に堀江参議院議員などの政治家、一橋大学の恩師をふくむ諸先生、銀行、保険、証券会社などの会長、社長、元曲陸幕長を始めとする自衛隊の元師団長、群馬大学医学部関係の諸先生たち、税務署長OBの方たち、仕入れ先のメーカーのおえら方、さらには得意先の医師の諸先生たちが含まれています。

私は今しみじみとこれだけの偉い人たちと深い付き合いがあり、かつそのことを文章にして大勢の人たちに読んでもらえることの有難さを痛感しています。そして人間の財産は金ではなく、目に見えないこうしたお付き合いだと肌身に感じています。

この文章を書くに当たって、先ず日々の交遊の記録は極力残しておくことが大切です。私はもう随分長い間日誌を書いていますし、ゴルフのスコアーカードは大切にとっておいて1年ごとに製本してあります。特にゴルフの記録はえらい人が貴重な時間と高いグリーンフィーを払って一日お付き合いをするのだから、スコアーカード一枚は大変高価なものにつきます。それに比べれば製本代なんか安いものです。

このように何時利用するか分らない資料も日頃から大事にとっておく心掛けがないとなかなか書けないものです。

また、他人との交遊で一番大切なことは、常に相手の人に敬意を払い、その人にお世話にな

ったという感謝の気持ちを持って接しないと、そのお付合いは長続きしないものです。人間はよく相手の気持ちを見抜くもので、自分に何の敬意も払わない人には本能的にも直感的にも反発するものです。これが上位の人との交際をする秘訣で、その場の繕いはすぐにはばれるものです。私の「わが師わが友」もご登場願う人への感謝の気持ちが文面に現れることが基本となります。

奉仕の理想を実現する前提としてロータリアン相互の親睦と友情がその基礎となることは既にロータリアンの常識です。たまたまものの本で、仏教の阿含經典の中に「善き友情を持ち、善き仲間を持ち、善き交遊を有することは、これ聖なる修行の半ばではなく、その全てである」という言葉が書いてあるのを見ました。

これはある日、侍者のアーナンダが「善き友情、善き仲間、善き交遊を持つことは仏道修行の半ばぐらいの意義を持つものでしょうか」と尋ねたところ、お釈迦さまはすかさず「半ばだなんてとんでもない。すべてだよ」と答えられたという対話を述べた経文の意味です。

ちなみに、アーナンダは釈尊の従兄弟にあたり、釈尊の得道とともに一緒に出家した方です。釈尊がこの世を去る時、鍛冶屋のチュニダが作ったキノコの料理を食べて食当たりし、急に激痛に襲われ、下痢をした。激しい苦痛と闘いながら、釈尊は終焉の地クシナーラへ向かった。そこに辿りついた釈尊はアーナンダに命じて、一対の沙羅双樹の間に床をしかせた。横になつた釈尊の上に時ならぬ花が開いた。思わず涙を流したアーナンダに釈尊は「生あるものは必ず滅する。人はどんなに愛するものともやがて別れねばならない。私の死後は、私の教えを師として生きるがよい」と諭されたという。

さて私は結婚式の時こんな話をします。

よく結婚式の祝辞には、良き伴侶に恵まれるという言葉をつかいます。この伴侶の伴という字は人間が半分と書きます。このことは新郎新婦はご自分ではもう一人前とおもっているでしょうが、まだ半人前なんですよという意味です。またよく「固い絆に結ばれて」といいますが、これは一本の水引の両方の端を固く縛ることで、その意味ではそれぞれ半分なんです。その半分をいかに上手に固く縛るかによってしっかりした家庭ができるかが決まる訳です。このように人間は半人前なんです。

さて、ここで頭の体操をしましょうと呼掛けます。

$$\frac{1}{2} + \frac{1}{2} = 1$$

これは半人前の新郎新婦が二人よって新家庭を作るから1になるのです。

いまこれを次の式にすれば、

$$\frac{1}{2} \times \frac{1}{2} = \frac{1}{4}$$

つまり、半人前がお互いに足を引張り合えば半分になります。

ところがその反対になると、

$$\frac{1}{2} \div \frac{1}{2} = 1$$

お互いにどちらかが頭を下げ合えば、ちゃんと立派な新家庭ができるという訳です。大変余談になって申し訳がありません。

先程申し上げた「善き友情、善き仲間、善き交遊」が仏道の修行の全てに値するすれば、まずロータリアンの皆さまが新郎新婦ではないが、自分はもう一人前だと感じていては始まらない話で、新郎新婦と同じようにまだまだという謙虚な気持ちでなければならないでしょう。「善き」という言葉は自分より一段高いという意味です。だから、そんな気持ちで修行を積めば、今までより一段高い人達との友情がはじまり、一段高い人達の仲間に⼊れて貰えるし、一段高い人達との交遊が出来るようになるということなんです。

率直にいって私はロータリーでいう親睦とか、友情とはそんなに難しいものとは考えていませんでした。しかし、ロータリーはその地域における最高の地位にランクされる人達の集りです。「善き」と名の付く親睦や友情はロータリーをおいてどこで求められるのでしょうか。私はその意味でロータリアンであることに感謝します。

ロータリーの親睦と友情の意味を考えてみるいい機会だと思います。

フォート・トピックス

256 地区 安藤ガバナー公式訪問

三条クラブ、北クラブ合同歓迎会



三条北クラブ金占会長挨拶



三条クラブ熊倉会長挨拶



安藤ガバナー挨拶



榎本親睦委員長の司会



白椿さん、おさめの例会ごくろうさまでした。／



新・旧事務局員、花束贈呈でバトンタッチ

次週例会 8月12日 卓話 渡辺喜彦会員

次々週例会 8月19日 卓話 ドイツ村助役 馬場信彦殿
